





tra los curas, y añade que la mujer española es muy ignorante, tanto, que sólo sirve para adozir.

Y en el propio número escribe: «Rumores. — Rectificación Ayer circularon en Madrid rumores alarmantes relacionados con la agitación carlista...

En un periódico financiero hallamos esta curiosa estadística sobre la recaudación del servicio de Correos en los principales países:

Table with 2 columns: País (Germany, Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Rusia, Austria-Hungría, España) and Puestos (486.782.301, 398.876.312, 286.634.250, 224.882.072, 180.290.628, 162.711.877, 23.000.000)

Hemos sido honrados con la visita de varios de los delegados que han venido a Madrid a tomar parte en el Congreso socialista y en el de las Sociedades de resistencia.

ACEPTADO Nuestro distinguido colega Vida Nueva os envía el siguiente artículo, al cual nos adherimos:

«La prensa liberal La falta de solidaridad entre los periódicos que defienden ideas más o menos avanzadas, los cuales todos cuestionan a sus directores o propietarios sinecistas sin cuento...

tienen, respondemos los elementos liberales con una vergonzosa desunión. Cura hay por esos pueblos desventurados que, para evitar la lectura de Vida Nueva...

GUADIX DUERME 11 de Septiembre de 1899.

Mucho habría que decir de este pueblo, donde me encuentro solo dentro del partido republicano, sin nadie a mi alrededor que quiera, mejor dicho que se atreva a adornarse con tan honroso título.

En las últimas Cortes fué derrotado el silvestre Sánchez Mendó por el gamacista Marín de la Bárcena, torjando ardiras harto burdos que no reñen, porque tanto uno como otro me tienen sin cuidado.

En cuanto a la cuestión religiosa, los mismos sacerdotes la juzgan desde el pulpito, asegurando que se nota en las masas populares una acentuada indiferencia.

Concluyo rogándole salud en mi nombre a los amigos y a su apreciable familia, quedando siempre suyo afectísimo amigo y correligionario s. s., q. b. s. m., MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

AGRUPACIONES LIBERTADORAS Fuente de Cantos 14 Septiembre 1899.

Estimado correligionario y amigo: Pensemos en su digno conocimiento la constitución de un núcleo de concentración republicana denominado «Germinal»...

Los librepensadores de Lubrín 7 de Septiembre de 1899.

Muy señor nuestro: En el número de LAS DOMINICALES correspondiente al 23 del pasado Agosto, aparece una nota, por la cual pide, invitado por personas que no nombra...

bién que los que firman ese reglamento, no sólo contestan al glorioso grito de ¡Viva la República!, sino que, además, se encuentran decididos a batallar en su favor...

«El Libro Pensamiento».—Madrid.—Calle del Horno de la Mata. «La Conciencia Libre».—Linares (Jaén).—D. Pedro Valverde, calle de Mendizábal, 5, bajo.

Sociedades Librepensadoras

Sociedad de Librepensadores de Vigo: Presidente: D. Antonio Puch. Domicilio: calle de Gamboa, núm. 2, bajo.

Matrimonio por sorpresa

Alcaudete 7 Septiembre 1899. Sr. D. Fernando Lozano. Distinguido Director: Ha ocurrido en esta iglesia un grande escándalo. En el caso que, tratando de casarse por sorpresa dos jóvenes...

El prior, después de tardar en decir la misa el tiempo ya citado, quiso echar la bendición de ocultas con el fin de que, al no verificarse en público, resultara el acto nulo; pero la convencida pareja dijo que, a pesar de todo...

El Congreso de baturreos tonsurados

Málaga, Septiembre de 1899. Sr. Director de LAS DOMINICALES. Muy señor mío: Ya terminó la mamarrachada carlista de Burgos, yéndose cada machuelo a su olivo...

- 1.º La unidad católica, ó sea la reprise del execrable tribunal clerical fruito de la la cuestión, con sus tormentos, autos de fe y demás, ad majorem Dei gloriam. 2.º Que los ritchos, al morir, dejen sus caudales a los clérigos y jesuitas.

«Han tenido los liberales, masones ó protestantes, jefes como muchos papas de Roma, y entre ellos Juan XXIII y Alejandro VI, que por sus crímenes é inmoralidades escandalizaron al mundo entero».

«Eran liberales, masones ó protestantes los que revocaron el edicto de Nantes (Francia), anulando la ruina de más de 300.000 protestantes franceses, que tuvieron que emigrar para no ser víctimas de las infames dragondas etc. etc.»

Muchos miles de casos del mismo calibre se podrían citar; pero basta por hoy, brindando con armas iguales a los liberalo-masono-protestantofobos, expongan, en concreto, como yo lo hago, los nombres de esos disidentes del romanticismo, que, a pesar de ser pecadores, como todos los hombres, hayan cometido actos semejantes.

DESDE CÓRDOBA

Amigo y correligionario: Como nada nuevo tenía que comunicar a ese periódico y el tiempo que El Español me deja libre tengo que emplearlo en escribir para otros de fuera, por eso no he escrito.

«El Incensario», el periódico semanal que descubrió el «gran fraude» de la Caja provincial, el que descubrió la estufa comestible porcial, el que descubrió...

Se ha vigilado la imprenta de El Español, donde aquí se imprime; se ha registrado la correspondencia que iba al Correo por el contopía números de El Incensario, y maltratado al dependiente que la conducía...

No cabe más. El gobernador ha inhabilitado para el cargo de concejal a los Sres. D. José Castillejo de la Fuente y D. Evaristo Jiménez Ilescas...

¿ELEGIR

No es posible la reacción. Esto dijimos y esto repetimos y repetiremos cuantas veces sea menester.

La decadencia, la prostración, el atraso y ruina de España al extinguirse la dinastía austríaca, eran grandísimas. Con el imbécil Carlos II se acabó aquélo, y fué una dicha el triunfo de la dinastía francesa, puesto que a su victoria debió la nación un cambio de política tan radical...

La dinastía austríaca, durante doscientos años consecutivos, hizo de los españoles la carne de cañón de la curia romana: hombres y tesoros, todo lo asorfió en aras del fanatismo religioso; y lo que es peor todavía, ahogó el espíritu de investigación, cerrando las puertas a los progresos de las ciencias...

patria verdadera comienzan con la muerte en ese mundo de que nos hablan los sacerdotes, compuesto de los tres reinos superpuros, infierno, purgatorio y cielo, los españoles de aquellos tiempos, como verdaderos creyentes que eran, daban al sacerdocio cuanto poseían...

«E», pues, la obra monárquica fatal y no puede defenderla más que el que esté ciego ó le convenga para medrar. Los republicanos no pertenecemos a ninguna de esas dos especies; por eso no queremos apuntalar esa obra maldita y aspiramos a regenerar a España con un nuevo régimen...

Los buenos del federalismo

Del Libregat Federal, de Molins de Rey (Barcelona), tomamos este artículo: «Fuente de plata La sincera y espontánea protesta de algunos de nuestros colegas...

Ningún cerebro sensato podrá admitir jamás la unión de catalanistas y federales, que ya, si bien convergen en lo superficial, divergen tremendamente en lo esencial.

Conformes en que un retrógrado se libere, que un liberal venga a la democracia, mas nunca un republicano, y menos un federal, podrá dejar la democracia y la libertad para ir del brazo de las rancias huestes de los Comillas, Durán y Bas y Polavieja.

Beos infelices federales que sin dejar la federación se unen a los de La Perdiu, cuando haciendo uso de su monstruosa memoria improvisaban discursos haciendo loable campaña, gracias a los que fueron votados para Comités regionales, comarcas, provinciales y locales...

Todo federal que haga tratos con monárquicos ó con indefinidos, nos estorba. Puede perfectamente ir por su pie en por de su conveniencia. Todo federal que trabaja y defiende nuestras ideas con esperanza de ocupar una canonjía, si no le echamos, nos dejará indefectiblemente.

